

ZOOM MACRO



La actividad económica creció un 8.3% en el 2007 con respecto al año anterior, según el Ministro de Economía Luis Carranza, y alcanzó la tasa más alta de los últimos 13 años, con un PBI per cápita de US\$ 3,931. Del mismo modo, el consumo privado se expandió un 7.4%, la inversión privada un 25.5% y la inversión pública representó cerca del 3.8% del PBI.

Durante el 2007 **el precio del petróleo WTI** se incrementó un 47.4%, su mayor rentabilidad anual en los últimos ocho años (el 2 de enero alcanzó un nuevo máximo histórico de US\$ 99.6). Por otra parte, la cotización del oro registró un valor de US\$ 896 por onza troy al 11 de enero, un 46% más que su valor en la misma fecha del 2007. Del mismo modo, comparando los mismos períodos, el cobre y la plata crecieron un 23.6% y 31.4%, respectivamente, mientras que el zinc se redujo en casi un 40%.

La Bolsa de Valores tuvo un rendimiento del 36% durante el año pasado, convirtiéndose en la segunda bolsa más rentable de la región, detrás de la bolsa de Sao Paulo que se incrementó en un 42%. Si bien en diciembre los índices General y Selectivo disminuyeron un 4% y un 5.5% respectivamente, en todo el 2007, generaron ganancias del 36% y un 31%.

Del 2 al 9 de enero el **tipo de cambio** nominal se redujo de S/. 2.984 a S/. 2.960. Con ello, la moneda nacional se apreció 1.3% con respecto al cierre del último mes. En el 2007, el Nuevo Sol se apreció un 6.2% con respecto al dólar. Con relación a otras monedas, el dólar, en diciembre, se apreció un 0.9% y un 1.4% con respecto al euro y al yen, respectivamente.

El **índice de Precios al Consumidor** a nivel nacional aumentó en diciembre 0.45% puntos básicos con relación al mes anterior, la variación más alta en similar mes en los últimos cuatro años. De esta manera, alcanzó una inflación acumulada anual del 3.93%, con una tasa promedio mensual del 0.32%.

Fuente: INEI, BCRP, Scotiabank.

PROYECCIONES 2008



Departamento de Estudios Económicos

Según el informe **“La Edad de Oro de la Economía Peruana: Proyecciones Scotiabank 2008-2009”**, publicado la semana pasada, el país tendría un crecimiento en el PBI del 7.7% para este año, cifra ligeramente menor a la del 2007. En cuanto a la demanda interna, el consumo privado se incrementaría un 6.4% y la inversión pública y privada en un 30% y 21%, respectivamente. Por primera vez en la historia se crecería a más de 7% durante cuatro años seguidos.

A nivel de sectores productivos, se estima que para el 2008, el sector agropecuario crecería un 3.6%; el pesquero, 1.6%; el minero, 7.6% y el manufacturero, 8%. Sobre los sectores que tienen un mayor impacto en la demanda interna destacan el de construcción y el de comercio, con incrementos del 13.5% y el 9.5%, respectivamente.

En relación al aspecto fiscal, el informe señala que para este año el gasto fiscal ascendería al 12.5% del PBI, 2.5 puntos

porcentuales más que en el año anterior. En tal sentido, el superávit fiscal pasaría del 2.5% del PBI en el 2007 al 1.6% en el 2008. Asimismo, se espera que este año el país se consolide como acreedor externo neto, es decir, que las reservas internacionales superen a la deuda pública. Este nuevo escenario fortalecería la moneda nacional, reduciría el riesgo país e incrementaría las posibilidades de adquirir el grado de inversión de parte de las tres calificadoras de riesgo más importantes en el mundo.

Por el lado de la balanza comercial, se proyecta que las exportaciones aumentarían un 9%, mientras que las importaciones lo harían en un 24%. Del mismo modo, el saldo de las RIN crecería un 25%. En cuanto a la inflación, se prevé una cifra anual del 4.0%, mayor a la meta de inflación del BCR, pero menor a la mundial. Finalmente, sobre el tipo de cambio, se proyecta un valor de 2.9 nuevos soles por dólar al cierre del período 2008.